
2017年海镁特年度股东大会 

执行主席发言稿 

幻灯片一  

女士们，先生们，早上好！ 

在我们正式开始年度股东大会之前，我想先做一个简短的开场白。 

接下来我将向各位展示的幻灯片以及我的演讲文稿，目前都已经可

以从海镁特的官方网站和澳大利亚证券交易所网站上获得。 

在本次演讲中，我将对公司目前的财务表现进行评述，并对青海项

目目前的进展作出报告，同时，将对其它运作事宜作出简要的综

述。 

在过去的四年中，海镁特已进行了转型。 

在 2012年，公司除了一项业务有所盈利之外，其它业务均为亏

损，且很难找到一条前行的道路。 

在 2017年第一季度，公司正处于一个新时代的边缘。而近年来，

公司的表现也在不断提升。 

这一转型是通过员工与管理层的辛勤努力而实现的。同时，2013年

在股权发行中股东的投资，也促进了公司的转型。 

在过去的四年中，公司在其所有工厂中投资了新的生产设备。特别

是在青海省格尔木的新镁合金铸造车间，投资了$1000万。 

我们在新工厂、新设备、新人员和新系统方面的投入，不断使海镁

特成为一家效率更高且更有竞争力的公司。 

  



幻灯片二 

在 2016年年度中，我们的毛利提高了 11.6%，达到$1440万，同

时，毛利率也从之前的 9.3%上升至了 11.3%。这在很大程度上应当

归功于生产力的提升。 

我们中国的镁合金业务的收入相对较低，这是因为纯镁价格和镁合

金产量均较低。虽然产量不高，但 2016年我们的转换成本，即将

纯镁转化为镁合金的费用，与 12个月前相比，降低了将近 20%。 

在我们欧洲的镁合金回收业务中，两家工厂的销量大体与 2015年

相同，但由于罗马尼亚工厂转换成本的降低，以及其它费用的削

减，使其息税前盈利有所提高。 

我们在中国和罗马尼亚的镁阳极业务，也存在类似的情况。从整体

上来说，销量有所增加，同时关键的效率指标，即转换成本与去年

同期相比，两家工厂平均降低超过 9%。 

这些生产力方面的整体改善，使得全年产生了更高的现金流，在

2015年的基础上，上升了 36%，达到$490万。 

 

  



幻灯片三 

在过去的三年中，就运用在欧洲和亚洲的现有资产，来构建一个更

强大且更有弹性的平台，进行了深入的探讨。就在 2016年，我们

朝着这个目标取得了重大的进展，我们的息税前盈利达到了$250

万，而息税折旧摊销前盈利达到了$425万。 

这意味着 5.5%资本回报率，虽然仍落后于我们整体上需要达到的水

平，但已接近于我们欧洲的加权平均资本成本。 

幻灯片四 

2016年，除去外汇汇兑对资产负债表上项目的影响，海镁特的税后

净利润为$112万。若将外汇汇兑影响包括在内，税后净利润为$62

万。 

由于我们所有的收益均是以外币形式产生，而出于会计目的，需全

部转换成以澳元计，所以外汇汇率的浮动对海镁特的损益表现有着

非常巨大的影响。 

通过显示除去外汇汇兑影响后的税后净利润的数据，我们可以很清

晰地看到各基本经营活动的表现情况。 

 

 

  



幻灯片五 

正如我们在 4月 29日向股东发布的季度性报告中所讨论的，我们在

2017年的开端表现良好。 

2017年第一季度的收益远高于 2016年第一季度。至 2017年 3月

31日的前三个月，产生现金流$150万，同比增长 31%。 

虽然我们的业务在第一季度中势头良好，但市场竞争仍然相当激

烈，且在未来的几个月中，我们将必须应对一系列的重大挑战。 

亚洲区方面，我们镁阳极业务中的一名重要客户减少了我们的份

额。我们的应对措施是，加快自动化项目的进程，以恢复我们的竞

争力，重新赢回失去的份额，并寻求获得新的合同。事实上，我们

正在我们亚洲和欧洲的镁阳极业务中，投资一系列的自动化项目，

从而进一步降低成本，提高毛利，建立市场份额。 

第一季度中，我们亚洲和欧洲的金属业务均获得了高于预期的销量

和毛利，这使得我们的流资贷款的利用率大幅上升，盈利能力也出

现了大幅提高。 

在第二季度中，随着库存的降低，预计我们的债务水平和现金使用

量都将有所降低。我们预期，第一季度中的活跃表现，可能将无法

持续整年。 

就目前情况来看，我们认为虽然 2017年的开端良好，但整体业务

可能无法达到 2016年的水平。在这一年的过渡期中，尽管开端强

势，但仍存在许多我们无法准确预测的不确定性。 

  



幻灯片六 

海镁特商业模式的一大特点，就是其在全球范围内，镁合金和镁阳

极行业中的业务宽度和深度。虽然公司在每项业务中均有强劲的竞

争对手，但没有其它一家公司是像海镁特一样，将其运作与分销的

特性相结合。这不仅使海镁特的资产与经营活动更为平衡，同时，

还使海镁特可以更好地理解全球市场的运作与商业契机。 

目前，公司拥有五个生产工厂。其中，在中国西部的山西省，有我

们的一个原镁合金生产工厂，该车间同时也回收镁合金废料。欧洲

的两个镁合金回收工厂分别在德国和罗马尼亚，而镁阳极生产工厂

则在中国西安和罗马尼亚。当然，我们还在格尔木建造了新的原镁

合金生产工厂，并对其进行了试车。稍后我们将对其进行详细的说

明。 

除了这些生产工厂之外，海镁特还在亚洲和欧洲拥有销售团队，在

加拿大、日本和台湾拥有分销机构。去年，我们还在美国成立了分

销机构，并任命了一名新的销售人员，来负责我们镁阳极产品在当

地的销售。镁阳极产品在美国拥有巨大的市场——其需求量占全球

需求量的 25%——迄今为止，海镁特在这一市场中的参与度还不

高，正因如此，我们看到了发展的机会。 

在全球各地，我们也看到了在目前现有业务基础上，逐步将其扩大

的其它机会。这些机会的规模相对较小，但却可以帮助我们扩大业

务规模，并可以利用我们现有的，在欧洲、亚洲，以及越来越多北

美洲的技术、工艺和团队。 

  



幻灯片七 

在我们最新的青海工厂中，目前我们已为批量生产做好了准备。几

个月前，我们已完成海镁特镁合金铸造车间设备的安装。从 2016

年至 2017年上半年，我们已投入了约 30名员工（约占满员的三分

之一）。同时，我们也已完成了对已安装设备的试车，并持续进行

铸造试验，为接受纯镁做好准备。这些纯镁将会从相邻的电解冶炼

厂传送给我们，该电解冶炼厂是由青海盐湖镁业建造，并将由其操

作。 

目前，青海冶炼厂正处于试车阶段，在此过程中，存在一些挑战。

这是一项有三部分组成的项目，包括卤水精制、脱水、电解和铸

造。就目前情况来说，纯镁车间和镁合金铸造车间均在等待电解车

间的供应，而类似地，电解车间正在等待脱水车间的供应。预计电

解车间将会尽快开始生产合格的金属小球，该金属小球是电解槽的

原材料。 

对于任何大型工业项目来说，通常需要比最初预期更长的时间来建

造和试车，这几乎是一件常事，青海的项目也不例外。我们可以看

到在格尔木工厂土地上发生的翻天覆地的变化，并期待在不久的将

来可以在海镁特青海生产出第一块镁锭。 

然而，由于海镁特很大程度上依赖于青海盐湖镁业的纯镁供应，直

至脱水单元顺利试车之前，我们的铸造车间很难开始生产。 

在我结束青海项目的讨论之前，让我们再来回顾一下该项目的关键

组成部分。根据三年前总结的协议： 



- 海镁特将从年产量为 10万吨的金属镁冶炼厂中，获得其 56%的

产品。通过合金化处理，在全面投产的情况下，这些产品将会转

化成年产量为 6万吨的镁合金。 

- 海镁特拥有独一无二的在该场地生产镁合金的权利。除了海镁特

之外，包括青海盐湖镁业在内的任何其它方，不可在该场地生产

镁合金。 

- 海镁特将以“亚洲金属网”的价格为参考基准进行相关计算，为

纯镁原材料支付采购价格，以及 

- 十年的租赁协议，以及续约十年的权利。 

尽管在起步阶段，会产生相关的费用，但在全面投产以后，预计海

镁特将可以向全球市场提供一项非常具有价格竞争力的产品。我们

知道这是各位所热切期待的。 

幻灯片八 

青海工厂将会促使海镁特成为全球领先的镁合金生产、销售和回收

企业。 

目前，公司的产量不足全球供应量的 10%。这将使公司的产量增加

至 20%以上，为公司增加约$1.5亿的收入。 

  



幻灯片九 

青海项目最重要的一个方面是它的环境优势。青海生产的镁合金将

是所有镁合金产品生产过程中，二氧化碳排放量最低的，甚至优于

大多数金属竞争对手，如铝和锌。 

在中国其它地区的金属镁生产，以及在土耳其和伊朗的生产，均是

运用皮江法进行的，这是一个 19世纪 40年代的基数，在其生产过

程中，会产生大量的二氧化碳和其它污染物。然而，在青海，85%

的能源将采用可再生能源。这将为我们汽车和自动化行业用户的压

铸操作，带来一种新的、高产量的，且清结的镁合金。 

幻灯片十 

总的来说，海镁特目前正处于公司转型的过程中；公司已建立了其

业务，并获得了盈利。 

海镁特在青海的新车间的投产，将最终使原镁合金业务的产量和收

益提高三倍。 

海镁特可以说是所有金属镁企业中最环保的公司，由海镁特青海铸

造车间所产生的新的、低二氧化碳的产品，将渗透至我们业务的方

方面面，包括从原镁合金到回收业务，再到镁阳极产品。 

确实，公司已接近一个转折点，该转折点将可以把公司的规模和盈

利性带向一个新的高度，创造新的发展机会，并使我们在行业领域

更为多元化。 



最后，我希望向我们的董事局表示感谢，感谢他们一年来的意见和

支持，同时需要感谢我们在亚洲和欧洲的管理和生产团队，感谢你

们在全球范围内的多个地区，为我们成功管理了这样一个具有挑战

性的业务。 


